

4eme Assemblée Générale de l'Alliance Sahel

Excellences,

Monsieur le Président de la République Islamique de Mauritanie,
Monsieur le Président de l'Assemblée Générale de l'Alliance Sahel,
Mme la Ministre Fédérale de la Coopération Economique et du
Développement,
Messieurs les Ministres et Représentants du G5 Sahel,
Chers collègues, partenaires et membres de l'Alliance Sahel,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

J'ai l'honneur de représenter la Banque Européenne d'Investissement, la BEI, à l'occasion de cette 4^{ème} Assemblée Générale de l'Alliance Sahel. Il y a trois ans déjà, en février 2020, la BEI annonçait qu'elle devenait membre à part entière de l'Alliance ici même à Nouakchott. Malheureusement compte tenu des conditions météorologiques, notre avion n'avait pu se poser en Mauritanie.

Je suis donc ravi de pouvoir enfin prendre part à une Assemblée Générale sur le sol mauritanien et remercie vivement la République Islamique de Mauritanie pour son hospitalité et l'accueil réservé à la délégation de la BEI.

Cette 4^{ème} Assemblée Générale se tient dans un contexte particulier. Le monde sort d'une longue pandémie qui aura mis à mal les économies de tous les pays en particulier celles des pays les plus fragiles. A cela s'ajoutent une guerre en Ukraine dont les répercussions s'étendent bien au-delà de l'Europe.

Le Sahel vit présentement des moments critiques et une situation géopolitique délicate dont l'issue sera déterminante pour la stabilité de la région.

Dans ce contexte difficile, les objectifs et travaux de l'Alliance Sahel sont d'autant plus pertinents. Je tiens à remercier tous ceux qui y contribuent, notamment la présidence actuelle [Espagne] et future [Allemagne] de l'Assemblée générale, la Présidence du Comité de Pilotage et la direction de son Unité de Coordination.

Je me félicite en particulier de l'accent mis sur le climat et la préservation de l'environnement, thème cher à la BEI en sa qualité de Banque du Climat.

Dans ce contexte, j'ai le plaisir de réaffirmer la volonté de la BEI de poursuivre son engagement en tant que membre et à prendre toutes les dispositions afin de contribuer au fonctionnement de l'Alliance.

Nous sortons tout juste du Sommet pour un nouveau pacte financier mondial qui s'est tenu à Paris les 22 et 23 juin dernier. Une des conclusions de ce sommet est la nécessité d'accélérer les financements nécessaires au développement d'infrastructures durables et indispensables pour réduire la pauvreté et les inégalités dans le monde. Un des messages clefs était aussi qu'on ne peut pas opposer lutte contre le changement climatique et développement.

Les liens entre fragilité, conflits et changements climatiques se renforcent mutuellement. La compétition de plus en plus âpre pour les terres fertiles, la détérioration de la sécurité alimentaire et leur cortège de maux sont les menaces qui planent sur nombre de pays en développement si aucun effort n'est fait pour limiter l'impact des changements climatiques. En réalité, de nombreux pays subissent déjà ces pressions.

C'est pourquoi les investissements à l'appui de l'atténuation des changements climatiques et de l'adaptation à leurs effets présentent

de multiples possibilités de consolidation de la paix. En soutenant une croissance inclusive et verte, nous pouvons nous attaquer à certaines causes des conflits et soutenir la résilience des populations touchées, tout en promouvant certains résultats sociaux. La lutte contre les facteurs de fragilité liés au climat, le soutien à l'égalité de genre et à l'autonomisation économique des femmes, la promotion de l'inclusion des groupes vulnérables et défavorisés et, en particulier, la promotion des perspectives économiques et de l'emploi des jeunes dans de tels contextes revêtent une importance capitale pour les activités de la BEI. En un mot : promouvoir une transition et une résilience justes.

Je me permettrai de compléter cette conclusion en invitant notre assemblée du jour à se projeter au-delà de la réduction de la pauvreté et viser la création de la richesse pour toutes et tous, en particulier pour les populations les plus fragiles notamment ici au Sahel.

C'est dans cet esprit que le concours de la BEI se poursuivra également en faveur des différents pays du G5 Sahel au sein desquels nous continuerons à financer des projets transformants, à fort impact et faisant écho à la stratégie Global Gateway telle qu'envisagée par la Commission Européenne et tel que démontré récemment par la BEI dans le Sahel.

En effet, nous avons signé en mars dernier une convention de financement de près de 175 millions d'Euros dont 35 millions d'Euros sous forme de dons en faveur de la République du Tchad en vue de réhabiliter le corridor routier entre N'Djamena et Douala au Cameroun.

C'est aussi dans ce même contexte que j'ai signé ce matin même un financement de 20 millions d'Euros en faveur de la Banque Mauritanienne de l'Investissement, la BMI, pour accompagner les PME et grandes entreprises mauritaniennes en leur facilitant un accès à des financements appropriés et plus que nécessaires à leur développement et surtout au développement du secteur privé, avec un accent particulier sur les jeunes et les femmes. A la BEI, nous avons

eu l'occasion de le répéter pendant ces deux dernières années durant lesquelles nous avons piloté le groupe secteur privé de l'Alliance conjointement avec la Commission Européenne.

C'est dans ce même esprit que nous poursuivrons nos efforts afin d'accompagner toutes les initiatives en cours visant entre autres, à améliorer l'accès à l'énergie renouvelable pour les populations du Sahel via des lignes d'interconnexion transfrontalières ou encore accélérer l'accès à l'eau potable et à l'assainissement en contribuant au côté de nos partenaires de l'Alliance à des projets à l'échelle locale et en lien avec l'Approche Territoriale Intégrée - ATI- également promue par l'Alliance.

Pour terminer, permettez-moi d'exprimer à nouveau, au nom de la BEI, nos vifs remerciements à la République Islamique de Mauritanie en la personne de son Excellence Monsieur le Président Mohamed Ould Ghazouani pour son accueil.

Bravo et merci au Président de l'Assemblée Générale, S.E. Monsieur le Ministre des Affaires étrangères du Royaume d'Espagne.

Je tiens également à présenter tous mes vœux de succès à la future présidence allemande et enfin je tiens à réitérer la disponibilité de la BEI pour œuvrer aux côtés de l'Alliance et de ses membres afin d'appuyer les pays du G5 Sahel dans la définition et la mise en œuvre de leurs projets prioritaires.

Merci à toutes et à tous pour votre attention.